
 

 

 
 
 

Protokoll der Modellfliegertagung des DAeC LV NRW e.V. 
 am 20. November 2016 in Kamen 

 
 
  
Beginn :10.10 Uhr         Ende: 12.30 Uhr 
 
 

TOP 1 Begrüßung und Regularien 

 

Der Vorsitzende der Modellflugkommission, Reinhard Streisel, begrüßte die anwesenden 
Modellflieger. 
Die Einladung erfolgte termingerecht. Es gab keine Ergänzung zur Tagesordnung. Das 
Protokoll der letzten Tagung war rechtzeitig zugegangen und es ergaben sich keine 
Einsprüche. 
Evelyn Höfs wurde zur Protokollführerin ernannt. 
 
 

TOP 2 Bericht der Kommission 

 

Kommissionsarbeit: 
Reinhard Streisel berichtete über die Aktivitäten in der Modellflugkommission. Es ist immer 
noch unser Ziel, den Modellflug populärer zu machen. Der RCMC Düsseldorf hat sich 
angeboten, im nächsten Jahr einen R.E.S. Wettbewerb zu veranstalten. Mirko Rosenberg 
hatte im Vorfeld mitgeteilt, dass er sein Amt als Jugendreferent abgeben möchte. 
Daraufhin bedankte sich Reinhard Streisel bei Mirko für seine geleistete Arbeit. Die 
Nachfolge wird Max Finke antreten. 
Er wurde auf der Modellfliegertagung einstimmig bestätigt. 
Alle in 2016 geplanten Projekte sind von der Kommission auch in die Tat umgesetzt 
worden. 
 
 
F1 
Bernd Hönig berichtete über das abgelaufene Sportjahr im Freiflug.  
Der Bericht ist dem Protokoll beigefügt. 
 
 

Sportfachkommission 

Modellflug 

http://www.aeroclub-nrw.de/wpaero/wp-content/uploads/2016/12/Bericht_F1_EbeneNRW-2016.pdf
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F2 
Claudia Kehnen berichtete über das abgelaufene Sportjahr im Fesselflug.  
Der Bericht ist dem Protokoll beigefügt. 
 
 
F3 
Evelyn Höfs berichtete über das abgelaufene Sportjahr im Fernlenkflug. 
Der Bericht ist dem Protokoll beigefügt. 
 
F5  
Paul Stania berichtete über das abgelaufene Sportjahr im Raketenflug. 
Der Bericht Raketenflug ist dem Protokoll beigefügt. 
 
 
MFJT 2016 
Mirko Rosenberg berichtete über das Modellflugjugendtreffen. 
Der Bericht ist dem Protokoll beigefügt. 
 
 
Es gab keine Fragen und Einwände. 
 
 

Top 3 Entlastung 

 

Klaus Kosmalla dankte der Kommission für die geleistete Arbeit. Er bat die Mitglieder um 
Entlastung. Diese wurde einstimmig erteilt. 
 
 

Top 4 Quo Vadis, Modellflug NRW 

Top 5 Sonstiges 

 

Klaus Kosmalla berichtete zu dem Thema: 
„Verordnung zur Regelung des Betriebes von unbemannten 
Luftsystemen und Flugmodellen“  

Daraufhin entstand eine rege Diskussion. 
Fazit: 
 
 
 

Reinhard Streisel wird ein Schreiben an die Bundeskommission senden mit der 

Bitte um Stellungnahme 

http://www.aeroclub-nrw.de/wpaero/wp-content/uploads/2016/12/Bericht-F2-20161.pdf
http://www.aeroclub-nrw.de/wpaero/wp-content/uploads/2016/12/Bericht-F3-2016.pdf
http://www.aeroclub-nrw.de/wpaero/wp-content/uploads/2016/12/Bericht-Raketen-2016.pdf
http://www.aeroclub-nrw.de/wpaero/wp-content/uploads/2016/12/Bericht-Landesjugenttreffen-2016.pdf


  

 
Boris Langanke, der jetzt die Modellfliegertagung besuchte, begrüßte die Modellflieger und 
entschuldigte sich für seine Abwesenheit, da er gleichzeitig an einer anderen Sitzung 
teilnehmen musste. 
 
Es wurde über die anstehende Beitragserhöhung der BUKO nachgefragt. Dazu konnte 
berichtet werden, dass diese frühesten zum 01.01.2018 umgesetzt werden könnte. Zurzeit 
liegen keine eindeutigen Begründungen vor, die diese Erhöhung rechtfertigen. Stefan Klett 
wird auch auf der DAeC Tagung am nächsten Wochenende gegen diesen Antrag 
stimmen. 
 
Bernd Hönig berichtete., dass es eine neue Regelung zum Erlangen einer FAI Lizenz gibt, 
Wer online bestellt und auf den Ausdruck verzichtet, wird für zehn Euro in die FAI-
Datenbank eingetragen. Dann kann er seine Nummer online über eine ID Nummer 
abrufen. 
Die Papierform kostet weiterhin 18,00€ 
 
 
gez. E. Höfs 
Protokollführerin 
 




